

El mensaje optimista de Boris Johnson: "¡Viva la libertad! Crean en la libertad y superaremos estas turbulencias"

■ El ex primer ministro británico estuvo en Picton Latam Summit 2024, con una presentación acerca de su libro "El factor Churchill" y la actualidad geopolítica.

POR AMANDA SANTILLÁN R.

Como invitado principal del Picton Latam Summit 2024, Boris Johnson se presentó en el seminario anual de la firma. A propósito de su libro "El factor Churchill", el ex primer ministro británico se refirió a la contingencia geopolítica y la posición actual de la democracia, que ha sido cuestionada por los recientes conflictos en Medio Oriente y la invasión de Rusia a Ucrania.

Pese a toda esta contingencia, su mensaje fue de optimismo. "Es muy sencillo. Es mantener el rumbo. ¡Viva la libertad! Crean en la libertad y superaremos estas turbulencias. Amigos míos, defendamos nuestros valores y juntos nos elevaremos por encima de los sistemas rivales, sistemas adversarios", dijo durante su intervención en el seminario.

Esto, en un contexto, que el británico apuntó a los miedos "pesimistas" de que las actuales turbulencias geopolíticas se intensificarán en una posible tercera guerra mundial y que las grandes democracias capitalistas liberales del mundo están encerradas en una lógica de conflicto con las autocracias.

"Hay quien dice que la tercera guerra mundial ya ha empezado. Lees los artículos en el New York Times y demás, diciendo que el conflicto ya está en marcha y que las democracias como Reino Unido, Estados Unidos, Chile, son ahora más débiles que en cualquier otro momento desde el final de la Guerra Fría", indicó.

Pero ante ello, sugirió "tranquilizarse" y enumeró razones para ser optimista frente al escenario.

"Tenemos que confiar en nuestras ideas, nuestros valores y nuestras convicciones políticas, y tenemos que demostrar al mundo que estamos dispuestos a defenderlas,



"Tenemos que confiar en nuestras ideas, nuestros valores y nuestras convicciones políticas, y tenemos que demostrar al mundo que estamos dispuestos a defenderlas".

"Amigos míos, defendamos nuestros valores".

incluso en estos tiempos turbulentos", dijo.

Agregó que, en particular, el mundo entero está esperando ver qué ocurre en Ucrania, un conflicto que resumió como la lucha entre las democracias y las autocracias.

Considerando esto, Johnson se mostró optimista frente a la guerra que se desarrolla en Europa. "Por cierto, es por eso que los ucranianos van a ganar. Créanme,



Las reflexiones de Marcel sobre el estallido social

■ Al seminario con Boris Johnson también estaba invitado el ministro de Hacienda, Mario Marcel, quien tuvo una intervención para presentar a Boris Johnson y se refirió a su libro acerca de Winston Churchill.

En este contexto, destacó las reformas sociales posteriores a la guerra y la mejoría de las condiciones de vida que el ex primer ministro de Reino Unido empujó. "Porque (Churchill) se daba cuenta que si los pobres seguían siendo humillados, llegaría un momento en que no soportarían más", dijo.

Por lo que apuntó a que el ex mandatario consideró que la propiedad privada, la economía de mercado, las oportunidades de negocio y el crecimiento no pueden perdurar a costa de la miseria de las mayorías.

Una dimensión que el secretario de Estado chileno relacionó con el quinto aniversario del conflicto social, "donde el cambio en la visión que pueda tener la mayoría de la población sobre los costos del estallido mismo, no puede llevarnos al mismo tiempo a desestimar los factores económicos sociales que condujeron a esto", señaló.

A esto añadió la importancia de revisitar el tema a la luz de lo planteado por los recientes ganadores del Premio Nobel de Economía -los académicos Daron Acemoglu, Simon Johnson y James Robinson- sobre la naturaleza excluyente o inclusiva de las instituciones y que esto "nos lleve también a evaluar el tono de la dirección de la discusión política y sobre las políticas públicas en Chile".

van a ganar porque están librando una guerra por la independencia y todos sabemos que las guerras por la independencia solo terminan de una manera".

Atender a los principios

Johnson también se refirió a su libro acerca del ex primer ministro británico Winston Churchill y su política de bienestar. Pero advirtió que, "no debemos gravar en exceso, no debemos gastar en exceso, y debemos recordar el principio contributivo de aquellas primeras políticas de bienestar, que me temo hemos abandonado con demasiada frecuencia".

Por esto, también instó a la clase política a no ser woke, explicando que significa perder credibilidad.

"Si nos atenemos a nuestros principios de democracia y libertad, tendremos éxito porque son las democracias capitalistas liberales como Chile, como Gran Bretaña, las que producen los avances que enriquecen a la humanidad precisamente porque es en nuestros países donde la gente con talento e innovadora quiere realmente vivir", dijo.